
自“美丽杭州”创建暨“城镇环境大整治、城镇面

貌大提升”百日集中攻坚行动开展以来，临安区玲珑

街道针对身处城郊结合部，“城中村”问题比较突出、

市政基础设施建设相对滞后、建筑工地相对较多等

实际，完善机制、精准施策，以实干求实效，不断提升

自身城市管理水平。

玲珑街道通过动员大会、每月分析推进会，以

及短信、公众号、流动小广播等多种渠道，深入开

展环境大整治宣传引导。结合人大评议河湖长工

作进行全面部署，按照属地管理原则落实各村社

管理责任。同时，根据行业管理职能，将环境整治

八大专项任务具体分解落实到具体科室，明确工

作内容、要求和责任人，确保做到全面整治、全面

提升。截至目前，街道已累计完成市区级交办点

位整改 369 件、滚动自查自改点位 410 余件。

针对撤村建居后辖区内一些“城边村”面貌没根

本改变的实际问题，街道及时组织机关力量、所在村

社、城管中队、工青妇志愿者、第三方保洁公司联合

开展集中大整治行动，清理卫生死角 57 处，清除乱

堆物 37 处，清理各类垃圾 60 余车，累计发放宣传资

料近千余份。在此基础上，所在村社组建一支整治

工作小分队，持续不断开展到边到角排查整治。与

此同时，对负责道路保洁、河道保洁、小城镇维护等

单位和科室进行约谈，督促采取加强措施，防止问题

复发反弹。

“我们将紧紧抓住百日集中攻坚行动契机，持续

加大力度推进，为建设美丽城镇奠定基础、营造氛

围，让玲珑的家园时时美、处处美！”街道相关负责人

表示，下一步，街道将在建立完善制度，巩固百日集

中攻坚成果基础上，进一步完善市政设施、提升服务

功能、优化综合环境，推进“美丽城镇”建设，实现玲

珑“美丽蜕变”。
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作为钱江晚报的老员工，裘志伟告诉记者，他曾

给杭州照相馆拍过不少照片。其中，有一张三对拍

摄婚纱照的年轻人围在一起翻看相片、照相馆工作

人员在一旁做介绍的照片，特别触动他，“那是 1994

年，调整装修后的杭州照相馆在延安路重新开业。

当日不搞庆典，而是举办了金秋婚纱摄影艺术节，许

多新人慕名前来拍婚纱照。”裘志伟说。

当裘志伟把这张照片晒到朋友圈后，不断有朋

友给他留言，不仅因为杭州照相馆响当当的名头，还

因为这儿承载着老杭州的情怀。

在裘志伟的印象中，当年的杭州照相馆就是杭

州时尚圈的风向标，“照相馆门口的玻璃橱窗里挂着

不少美女照，当时流行烫怎样的发型，只要去杭州照

相馆的橱窗里看一看，大家照做就可以了。”

杭州照相馆拍得最拿手的就是全家福，个人

照。在上世纪 90 年代，杭州的个体婚纱影楼冒了出

来，对杭州照相馆形成了冲击。

这样的情况下，1994 年，就成了杭州照相馆具

有标志性的一年——这一年，杭州照相馆引入婚纱

摄影。许多新人为婚纱而来，婚纱摄影开始悄然流

行。

“我去拍的那天，原本杭州照相馆要搞店庆活

动。当时的经理黄荣海临时决定不搞有鲜花、仪式

这样的庆典活动，突然转变要搞婚纱摄影艺术节，这

在当时还是比较前卫的想法。”裘志伟记得，那天，杭

州照相馆进来了好几个年轻人要拍婚纱照，就有了

这张照片中的这三对新人。这也是作为国有企业的

杭州照相馆首次引入婚纱摄影，在杭州非常轰动。

第二年，也就是1995年，去杭州照相馆拍摄婚纱照的

新人络绎不绝，每天都有人在大堂排队等拍摄，“因

为与个体婚纱影楼相比，杭州照相馆的拍摄优势还

是很明显的——竞价有优势，服务好，摄影师们摄影

水平确实过硬，所以预约天天爆满也不足为奇。”

时光匆匆，转眼 26 年过去了，91 岁的杭州照相

馆老店新开，杭州人喜欢的道具和场景都还在。

“照片中的这 3 对新人，现在不知道怎么样了？

如果能找到他们就好了。”裘志伟说。

钱江晚报特此发出寻人启事：寻找 26 年前照片

上的这三对新人。

如果你正好是照片上的主人公，请登录本报小

时新闻客户端联系我们，大家聚在一起，再来一张大

合影可好？

如果你认识照片上的他们，也请联系我们，让我

们一起助力，让这个故事更完整。

91岁的杭州照相馆引发一波回忆杀
老记者找到了一张黑白照片，来问——

26年前的这三对杭州新人
今天再来一张合影可好

影
像

老底子的杭州老底子的杭州老底子的杭州

91 岁的杭州照相馆再度

搬家，刚刚搬进了国货路青年

路口转角的一幢小楼里。

这个老牌照相馆在杭州人

心目中的地位，从钱江晚报小

时新闻客户端和照相馆这两天

共同发起的“征集老照片”故事

的热烈程度中就可以看出来。

老照片记录的，是某个幸

福的瞬间，更是一个家庭的变

迁。

这两天，不断有读者来分

享他们和杭州照相馆的故事，

希望可以得到再去杭州照相馆

拍一张全家福的机会。8月15

日，已经退休的浙江日报高级

记者、浙江省记协新闻摄影工

委秘书长裘志伟看到这个消息

后，也分享了一组老照片。
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